

EL USO INFORMAL EN EL ESPACIO PÚBLICO EN CHILE

ANÁLISIS DE CASOS EN LA CIUDAD DE CONCEPCIÓN



**FERNANDO ANDRÉS SANTIBÁÑEZ SANHUEZA
PROFESOR GUÍA: CLAUDIA LIMA
PROFESOR GUÍA EXTERNO: MARIANNE STUCK
FACULTAD DE ARQUITECTURA URBANISMO Y GEOGRAFÍA
CARRERA DE ARQUITECTURA
AÑO 2008**



Introducción

SEMINARIO

El presente seminario tiene por objeto analizar el uso informal del espacio público, suceso que ocurre en las ciudades chilenas y que es de vital importancia al momento de diseñar, ya que afecta el funcionamiento de la ciudad.

En una ciudad, encontramos que, dentro del proceso de creación de espacios públicos, se establecen ciertas normativas de diseño que nos condicionan a transitar y experimentar nuestro entorno de cierta forma. Es así como nos desenvolvemos en un ambiente artificial, desarrollando una cantidad de actividades que otorgan carácter a una ciudad. La cualidad de estos espacios es que están conformados para generar actividades particulares al momento en que los individuos salen de su privacidad, sin embargo ocurre un fenómeno que nace espontáneamente generando una nueva situación urbana no predecible, y es aquí donde encontramos los usos informales.

El seminario pretende estudiar el caso de los usos informales en el espacio público en Chile, ya que es una variante que considero importante a la hora de diseñar el espacio público: Ver la situación actual, en casos donde exista el uso informal en espacios públicos ya consolidados, y también en casos de nuevos diseños de estos espacios públicos.

Lo importante aquí es entender como se da el uso informal. Se pretende lograr establecer una especie de tipología de usos informales, para así poder cualificar y cuantificar, analizando en que tipos de espacios públicos principalmente se observan estos usos. Para lograr los objetivos planteados se acotará el estudio de diferentes espacios públicos en la ciudad Concepción, considerándolo como una visión a menor escala de lo que se observa a nivel nacional, con lo cual se pretende apoyar el marco teórico, identificar objetivos y desarrollar conclusiones de la investigación.

HIPOTESIS

“Los usos informales aportan a la vida urbana en Chile, y por lo tanto deberían considerarse en el diseño de los espacios públicos de nuestras ciudades y barrios”

OBJETIVOS PRINCIPALES DEL SEMINARIO

- Entender como se da el uso informal del espacio público en Chile, y ver si este afecta negativamente o positivamente la vida urbana.

Entender su realidad en cuanto al tipo, presencia en el entorno urbano, aparición en torno a condiciones espaciales, lugares y entornos específicos.

OBJETIVOS SECUNDARIOS

- Lograr entender el concepto de espacio público, específicamente en cuanto a su uso:

Analizar los usos del espacio público, para lograr entender el uso informal, y para también aplicar el conocimiento en la elección de espacios públicos representativos en Chile.

- Establecer relaciones entre uso formal y uso informal: Estudiar si se complementan o son opuestos, como se desenvuelven juntos en un espacio público.

- Catastrar los tipos de usos informales que se dan en el espacio público chileno a través del estudio de la ciudad de Concepción.

- Analizar los usos informales en 3 sectores de la ciudad, con un carácter particular, que de cierta manera represente la ciudad.